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Ata da 612ª reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação de Sorocaba  (CMESO), 1 

realizada aos sete de junho de dois mil e vinte e dois, com o uso da ferramenta virtual Google Meet, 2 

link: https://meet.google.com/zvy-jmso-vok. A reunião iniciou-se às 9h11, sob a Presidência da Profa. 3 

Dra. Ana Paula Souza Brito, que abriu os trabalhos agradecendo a participação de todas e todos. 4 

I. EXPEDIENTE. 1)Verificação das presenças. Confirmado o quórum, registramos a participação 5 

na videoconferência dos(as) conselheiros(as): Titulares. Adriana Santos Pinto, Alexandre da Silva 6 

Simões, Ana Paula Souza Brito, Aparecida Ferreira da Silva Gutierrez, Denilson de Camargo Mirim, 7 

Elaine Cristina Nochelli Braz, Izaura Mendes Rosa Maganhato, Joyce de Oliveira Campos, Lauren 8 

Delgado M. Cazerta, Marília Maria Rodrigues de Almeida Barreto, Miriam Cecilia Facci, Petula 9 

Ramanauskas Santorum e Silva, Priscila Cristina Gaspar Diogo, Valéria de Fátima de Moura 10 

Ferrette e Rosangela Quequetto Andrade Almeida. Ausências justificadas: Conselheiras Angelica 11 

Lacerda Cardoso e Marinês Christofani. O link de acesso foi tornado público junto a pauta da reunião, 12 

disponibilizada aos membros do colegiado, no site do CMESO (www.cmeso.org), e compartilhado 13 

em grupos e redes sociais. A reunião foi transmitida ao vivo por meio do canal do CMESO no 14 

YouTube  (https://www.youtube.com/c/cmeso). 2) Aprovação da ata da 611ª reunião. Uma vez 15 

verificadas as presenças, passou-se para a leitura da ata da 611ª reunião do colegiado que, foi 16 

aprovada por unanimidade. 3) Palavra da Presidência. A Profa. Ana Paula Souza Brito, com a 17 

palavra, realizou os seguintes comunicados: 1) Iniciou a palavra solicitando maior empenho e 18 

responsabilidade, compromisso e participação dos conselheiros nas câmaras e indicação de 19 

presidência e análise dos projetos da Sedu; Ana Paula solicitou que as câmaras de Ensino 20 

Fundamental e Educação Infantil retomem a análise dos programas e projetos para elaboração de 21 

uma devolutiva para a SEDU; 2) Informou o recebimento do Oficio Sedu/GS nº 1288/2022 Adoção 22 

de critério de parâmetros definidor de proximidade para a concessão do transporte escolar gratuito 23 

e Minuta de Lei, que dispõe sobre serviços de transporte escolar gratuito aos alunos matriculados 24 

na rede municipal de ensino de Sorocaba enviados pela Secretaria da Educação que serão 25 

encaminhados para análise da Câmara do Plano de Metas do Compromisso Todos pela Educação; 26 

3) Deu ciência a todos sobre o recebimento Oficio Sedu/GS nº 1339/2022 Inclusão de apresentação 27 

LDO 2023 em pauta do colegiado; e informou que, em resposta, foi enviado à Secretaria da 28 

Educação o Ofício CMESO nº11/2022 Inclusão de apresentação LDO 2023 em pauta da Reunião 29 

do CMESO, solicitando o envio da documentação para análise e o agendamento da reunião com 30 

possível transmissão ao vivo; 4) Reiterou a solicitação à Secretaria da Educação sobre respaldo ao 31 

realizar análise técnica para orientação e verificação dos acervos de livros das unidades escolares 32 

rede municipal de ensino; 5) Informou que recebemos novamente o e-mail da mãe que solicita o 33 

https://www.youtube.com/c/cmeso
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profissional de apoio para a criança diagnosticada com T.E.A. que aguarda retorno da Secretaria da 34 

Educação; 6) Solicitou informações e orientações da Secretaria da Educação quanto ao aumento 35 

dos casos de Covid e a recomendação do uso de máscaras nas unidades escolares; 3) Palavra da 36 

Vice-Presidência. A Profa. Adriana Santos Pinto informou que dia 21 de junho, data da próxima 37 

reunião estarão impedidas de participarem a presidenta e a vice-presidenta e solicitam a alteração 38 

da data para o dia 28 de junho. Não houve votos contrários e a data da próxima reunião foi alterada.  39 

4) Palavra dos membros. A Conselheira Rosangela Quequetto Andrade Almeida com a palavra, 40 

em nome da Comissão Mista de Trabalho conforme segue: 1) solicitou verificar a possibilidade de 41 

inserção no site CMESO link com informativos da Comissão de Mista de Trabalho; 2) solicitou, aos 42 

colegas da Secretaria da Educação, informações de como acessar os materiais e trabalhos sendo 43 

realizados no âmbito da temática Étnico Racial; 3) solicitou, a presidenta, que encaminhe os 44 

registros e informações sobre o cancelamento do Fórum para Educação Relações Étnico Raciais e 45 

questionou se houve encaminhamento solicitando a inclusão no calendário de 2022. Em resposta, 46 

a presidenta Ana Paula Souza Brito disse que não há óbices na divulgação da comissão pelo site 47 

do CMESO, informou que a ata da reunião com as informações solicitadas está disponível no site. 48 

A conselheira Joyce de Oliveira Campos, por sua vez, informou que existe um trabalho de 49 

conscientização e sensibilização para todos os segmentos, por meio de projetos coordenados pela 50 

gestora Aretha, tendo previstas ações no calendário de 2022 em conjunto com a Comissão Mista 51 

de Trabalho e colocou a Secretaria da Educação a disposição para a melhoria nas ações. 52 

Conselheira Miriam Cecilia Facci considerou muito importante a proposta do trabalho em conjunto 53 

da Comissão Mista de Trabalho; A Conselheira Aparecida Ferreira da Silva Gutierrez (Parê), por 54 

sua vez salientou a importância da realização do fórum e que deve-se olhar com cuidado, o número 55 

de convocações realizadas para participação nos eventos. A conselheira Joyce de Oliveira 56 

Campos, em resposta, reiterou que as atividades escolares precisam ser garantidas e deve ser 57 

analisada a convocação dos servidores das unidades escolares com cuidado; relatou algumas 58 

ações promovidas neste ano; O Conselheiro Alexandre da Silva Simões, com a palavra, informou 59 

que 1) os dados das novas conselheiras estão presentes na página do site CMESO e seus e-mails 60 

estão ativos; 2) realizou, de forma voluntária, o pagamento da anuidade para hospedagem do site 61 

do CMESO no valor de 263,90 reais; 3) um lote de atas das reuniões anteriores será enviado pelo 62 

e-mail para assinatura eletrônica. A Conselheira Aparecida Ferreira da Silva Gutierrez (Parê), em 63 

referência ao Ofício Sedu/GS nº1283/2021 ao Projeto Conecta, reiterou a solicitação de 23/09/2021 64 

para que a pauta para apresentação do Projeto Conecta seja agendada. O Conselheiro Alexandre 65 

da Silva Simões colocou-se de forma contrária a discussões sem apresentação de documentação 66 



 

 
PREFEITURA DE SOROCABA 
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO 

SISTEMA MUNICIPAL DE ENSINO 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE SOROCABA 

 
enviada previamente para análise. 5) Palavra da Comunidade. A presidenta Ana Paula abriu a 67 

palavra à comunidade, no entanto, não tivemos inscritos. II. ORDEM DO DIA. 1) Requerimento – 68 

Processo de Análise de Prestação de contas – SEDU/ exercício 2021 (assinados pelas 69 

conselheiras Parê, Joyce e Andrea) solicitando anulação da votação ocorrida na 609ª 70 

Reunião CMESO; reabertura das discussões para definição dos destaques; e nova votação 71 

do parecer das contas SEDU 2021, com redação final concluida. A presidenta Ana Paula Souza 72 

Brito realizou a leitura do requerimento, e, em seguida, apresentou histórico da análise realizada 73 

de contas da SEDU; Ao final da leitura concluiu que houve acordo sobre rever a forma de escrever 74 

alguns trechos do relatório que subsidiu a Conclusão; não foi enviado, pela SEDU, histórico de 75 

ações que seria inserido como parte da justificativa. Informou que na Reunião 609º o que foi votada 76 

foi a Conclusão e que o acordado foi realizar emenda no relatório. Informou a necessidade de se 77 

constituir um marco regulatório para diminuirmos os pontos divergentes. Afirmou que seguiu o 78 

regimento, que o artigo 83 foi respeitado, atendendo ao artigo 25. A Conselheira Aparecida Ferreira 79 

da Silva Gutierrez (Parê), disse estar claro haver divergência de entendimento do que seria feito 80 

em relação ao parecer. Alexandre, diz que temos uma ação protelatória e diz que não cabe o 81 

recurso não se aplica o artigo 83 porque não houve apresentação de emendas durante a discussão. 82 

Adriana diz que, juntamente a Míriam, elaboraram o relatório trabalhando arduamente, que foi 83 

aprovado nas câmaras. Foi colocado em votação sobre o entendimento dos conselheiros como 84 

segue: 1. Aplica-se o artigo 83 do Regimento no processo de aprovação da conclusão das 85 

relatoras sobre a análise da prestação de contas SEDU/2021. (7 votos); 2. Não aplica-se o 86 

artigo 83 do Regimento no processo de aprovação da conclusão das relatoras sobre a análise 87 

da prestação de contas SEDU/2021(8 votos) e houve uma abstenção. A presidência atendeu 88 

ao disposto no Art. 69 do regimento, que prevê que "Os Conselheiros presentes à sessão não 89 

poderão escusar-se de votar, ressalvado o disposto no artigo 63.", bem como atendeu ao disposto 90 

nos Artigos 6º e 15 (§1º) da Deliberação CMESO nº 03/2021, de 20 de abril de 2021. 2) Solicitações 91 

– Comissão Mista de Trabalho Assunto já apresentado e discutido, na palavra dos membros. 3) 92 

Resposta aos questionamentos presentes no Ofício CMESO nº 10/2022 – Contratação para 93 

fornecimento do suplemento infantil “Cruzeirinho” aos alunos da rede municipal de ensino. 94 

Conselheira Joyce, disse que apresentará as informações na próxima reunião. 4) Proposta de 95 

implementação do Ensino Religioso Escolar na Rede Municipal de Ensino de Sorocaba. 96 

Apresentação da proposta encaminhada pela Orientadora pedagógica Selma Aparecida Pinto, para 97 

que seja decidido quais ações serão tomadas. Realizada a leitura da proposta pela presidente Ana 98 

Paula. Conselheira Parê questionou se os termos da Deliberação 2 se aplicam a esta proposta. A 99 



 

 
PREFEITURA DE SOROCABA 
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO 

SISTEMA MUNICIPAL DE ENSINO 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE SOROCABA 

 
presidente Ana Paula esclareceu que se trata de acolhimento da proposta para que seja decidido, 100 

pelo grupo, quais procedimentos tomar. Miriam disse ser importante discussão quando se tratar de 101 

política pública proposta pela SEDU, sugere que encaminhemos para análise da SEDU. 102 

Conselheira Andrea considera que a proposta só deve ser enviada para a SEDU após as 103 

adequações necessárias de acordo com a Deliberação 2. Selma afirma que sua proposta abrange 104 

a rede municipal de ensino. Conselheira Parê reforça que o CMESO representa além da SEDU, a 105 

comunidade, a rede estadual e a rede privada de ensino e que este estudo deve ser construido em 106 

conjunto. Presidente Ana Paula sugeriu convidarmos outros Conselhos para compor o estudo da 107 

proposta. Selma agradeceu o acolhimento da proposta. III. ENCERRAMENTO. Nada mais havendo 108 

a ser tratado nessa data, a sra. presidenta agradeceu a participação de todas e todos na 109 

videoconferência, dando a reunião por encerrada. Nada mais restando a relatar, eu, Marília Maria 110 

Rodrigues de Almeida Barreto, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, seguirá assinada 111 

por mim e pelos demais presentes. 112 

______________________________________________________________________________113 

______________________________________________________________________________114 

______________________________________________________________________________115 

______________________________________________________________________________116 

______________________________________________________________________________117 

______________________________________________________________________________ 118 


